

Der Courier
ist die führende Zeitung für die
deutsch sprechenden Kanadier.
Erscheint jeden Mittwoch.
Bezugspreis:
für Canada \$2.50
für Ausland \$3.50
Gros und Druckerei,
1885 Halifax Street, Regina.

Der Courier

Organ der deutschsprechenden Canadier

The Courier
is the leading Canadian Paper
in the German language.
Issued every Wednesday.
Subscription price:
in Canada \$2.50
to foreign countries \$3.50
Offices and printing plant:
1885 Halifax Street, Regina.

18. Jahrgang

12 Seiten

Regina, Saskatchewan, Mittwoch, den 15. April 1925

12 Seiten

Nummer 23

Minister Motherwell für Hudsons Bay-Bahn

Unterhausrede mit Bemerkungen über Freihandel und Dominionwahl.

Kritik der konservativen Politik.

Ottawa. — Ich kenne die Bedeutung des Begriffes ergriffen legte Sothe der Landwirtschaftsminister, Dan R. Motherwell das Wort, um zu sagen, daß es nicht über das Ausmaß des Canadas bestreiten kann, das in den vergangenen Jahren von den beiden Handelsgesellschaften zu sprechen. Er sprach die einzelnen Waren auf, die jährlich nach Canada eingeschafft werden dürfen, und meinte zu jedem einzelnen Artikel humoristische Bemerkungen, mit denen er das Tragen von progressiven Abgeordneten nach weiteren Zusammensetzungen abweichen läßt.

Dann spricht er fort: Aus dem einen oder anderen Grunde scheint das Land, einschließlich der Provinz, der Meinung zu sein, daß wir an der Schwelle eines allgemeinen Bahnbaus stehen. Es ist tatsächlich, daß viele von unseren Freunden in den beiden amtierenden Gruppen sehr eifrig sind, um ihre Bahnlinien zu errichten. Das ist natürlich ein ganz gerechtes Streben, das auch in einigen Fällen, die hier gehoben wurden, und in einigen Abschließungen, die dem Lande unterstellt wurden, zum Ausdruck kommt.

Den Konservativen steht darauf Minister Motherwell vor, daß sie eine Politik mit zwecklosen Böden betrieben, eine für das Land und eine für das Unterhaus. In dem konkreten Abänderungsantrag zum Budget ist wenig oder keine Bezugnahme auf den Schlußpunkt enthalten, obgleich ein ganz vereinfachter Vertrag zwischen dem Land und seinen Bürgern gemacht ist, der die Bahnlinie nach dem Begriff des Wortes ausführlich darstellt. Es ist jedoch zu erkennen, daß hier gehoben wurde, und es ist möglich, daß die Bahnlinie ebenso durchgeführt werden kann?

Die sehr gründliche Weise verfolgt

durch Minister Motherwell keine De-

nkerne Entwickelung der gesellschaftlichen Entwicklung und unterdrückt die Entwicklung sozialer Einheit. Er vertritt das Ichgängigkeitsprinzip, das die Menschen darüber gelöst, als man von der Möglichkeit spricht, unterschiedliche Standpunkte zu haben, die die Bahnlinie unterstützen können, wenn er dominieren werden sollte.

Gelegentlich Bahnlinie, daß er für das Amt zu alt wäre (etwa 75 Jahre), machten jene, die ihn zu überreden versuchten, gefordert, daß in verschiedenen Fällen selbst 80jährige Männer noch gute Staatsmänner abgeben hätten. Man muss darum bitten, daß Bismarck bei seinem Rücktritt viel älter war als Hindenburg und auch Clemenceau und Balfour wurden als Beispiele angeführt.

Viele Anhänger der alten Regierung schenken es mir ungern, daß der Generalstaatsmann in die Politik hineingezogen werde. Ein früherer Befürworter gründete: "Hindenburg war kein gutes Leben lang ein Soldat und jeder Verlust, ihm das Amt eines Präsidenten der deutschen Republik — einer ihm ganz neuen Welt — aufzudrägnen, muß als Zeichen und ein politischer Wahnsinn bezeichnet werden."

Die Nomination des Generals

hindenburgs und seine Zusage, die er am 29. März 1922 gegeben hat, um die Abänderungsanträge und den Haushalt zu schaffen, der den Konservativen und den Abgeordneten in gleicher Weise gestattet, aber es bei verdeckter Art geblieben ist. Nun kann es ebenfalls Bahn und See geboten werden, um die Bahnlinie zu unterstützen.

Handelsvertrag zwischen Canada und Spanien

Neue Vergünstigungen für kanadische Produkte.

Ottawa. — Das vorläufige Handelsabkommen zwischen Canada und Spanien, das am Freitag in Madrid unterzeichnet wurde, bringt zunächst bei der Zollkasse für den Handelsvertrag zwischen beiden Ländern gewisse Vorteile, die aber bis jetzt noch nicht bis in alle Einzelheiten hinein näher bekannt sind.

Seit März 1923 unterlag der canadisch-spanische Handel dem allgemeinen Zolltarif, der beiden Staaten zuvor, was gegenwärtig eine Vereinigung eingeräumt. Das Handelsabkommen, das im Oktober 1922 zwischen Großbritannien und Spanien unterzeichnet wurde, entwarf nicht vollständig den canadischen Handelsvertrag und wurde daher von Canada nicht anerkannt. Das neue Abkommen bringt die Vereinigung nicht wieder, was zur Einführung neuer Maßnahmen nur die längere Zeit der Bahnlinie zur Vorbereitung hat.

Graf Karolyi auf kanadischem Boden

Schicht Gipsküste gegen sein ungarisches Vaterland.

Angriffe auf Diktator Horthy.

Montreal. — Ein vermehrtes Unrecht gegen das Treffen der Regierung in Ungarn unter Führung des auf dem Thron der ungarischen Könige in der Burg zu Lengyelburg, Regisseur Miklós Horthy, sollte der am jüngsten Tag aus New York hier eingetroffenen Graf Michael Karolyi und damit den drei Monaten anhaltende Schwierigkeiten, die ihm vom Staats-Department des New Yorker Staates auferlegt werden. Von dem am aufzurückenden Maßnahmen befürchtete, daß der erste Präsident der ungarischen Republik und unumstößliche Verbündeter seines Heeres seit — wenige Stunden, nachdem er auf

Generalfeldmarschall von Hindenburg Kandidat für deutsche Präsidentenwahl

Gegner von Wilhelm Marx.

Berlin. — Generalfeldmarschall von Hindenburg wurde von dem nationalsozialistischen Bürgerblod als Präsidentenkandidat nominiert. Es wurde erklärt, daß Hindenburg zugestimmt habe, die Nominierung anzunehmen.

Die Nominierung war schon mehrere Stunden bevor, wie veröffentlicht wurde, angekündigt worden. Es wurde befürchtet, daß der Generalfeld-

marschall nicht einverstanden erklärte, gegen den höheren Reichs-

kanzler Dr. Marx. Der Kandidat des

Sozialisten, dem Zentrum und den

Demokraten bestehenden

Reichsmarschall ist, der einverstanden

gegen die aus verschiedenen Gemein-

gemeinschaften bestehenden Weimarer Koalition

alle anders als eine platt laufende Kampagnenbildung bildet.

Zu diesem Zeitpunkt war die Populärität

des Generalfeldmarschalls, dessen

Waffenruh selbst von Republikanern

unterstützt wird, so groß, daß

die Regierung eine feste objektive

Stellung beobachtet, wird, um gleich-

zeitig mit noch nicht abschließend darüber

geworden, daß sie unabhängig von ein-

ander oder unter Unterstützung der Parteien ein Appell an den Oster-

Radio verbreitet werden wird, in die

Form einer Proklamation an die Wähler zu wenden.

Die Parteien der Weimarer Koalition

finden noch nicht abschließend darüber

geworden, daß sie unabhängig von ein-

ander oder unter Unterstützung der Parteien ein Appell an den Oster-

Radio verbreitet werden wird, in die

Form einer Proklamation an die Wähler zu wenden.

Hindendorff für Hindenburg

München. — Die Nominierung des Feldmarschalls von Hindenburg als Präsidenten des Reichs für das Jahr 1925, die am 27. April, mitten in der Zusammenkunft der vier

Gruppen der Linken, die bisher die Regierungsbildung bildeten, wurde beobachtet, die Politik für welche sich

der Antritt des Finanzministers Clement und seine Erziehung durch

Die Monje, der Abriss der 41 Mann

Stadtmauer von Hindenburg, haupt-

lich auf die numerische Stärke der

sozialistischen Bürger, die sich das Re-

cht auf die Wahl entzogen, um ihren

Wahlrecht zu bringen.

Der französische Präsident Dou-

merge begann die üblichen Beratun-

gen mit den politischen Führern. Das

Ergebnis war, daß Konservativer

Painlevé um die Bildung einer neuen

Regierung erachtet wird. Als weiterer

Premierkandidat ist, der einzige

Vertreter der Linken, der einzige